Республиканский медицинский библиотечно-информационный центр

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель материалов периодических изданий (печатных и электронных), за период с 28 сентября по 4 октября 2019 г.

№ 39 (1388)

КАЗАНЬ

2019

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Врач назвала мифом наличие опасного для здоровья режима стиральных машин [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 30 сент.

Врач-терапевт Татьяна Романенко назвала мифом вывод немецких ученых о том, что экономный режим стиральной машины опасен для здоровья.

2. Девицын В.

Какого цвета ожирение / В. Девицын // Российская газета. - 2019. - 27 сент. - С. 9. На III Всемирном конгрессе по питанию и профилактике ожирения в Валенсии доцент кафедры биохимии Приволжского исследовательского медуниверситета Павел Загоскин удивил коллег результатами своих исследований: оказывается, желчные кислоты (важнейшие компоненты желчи) могут активно участвовать в регуляции массы тела, управляя неспецифическими энерготратами нашего организма.

3. Зайцева С.

Заветы Мечникова. Как ученый советовал укреплять иммунитет [Электронный ресурс] / С. Зайцева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 1 окт.

Более 100 лет назад выдающийся ученый Илья Ильич Мечников писал: «...Пусть те, у кого воинственный пыл никак не остынет, лучше направят его на войну не против людей, а против микробов». Ученый мечтал избавить человечество от болезней и эпидемий.

4. Медведев Ю.

Перехитрить бактерию / Ю. Медведев // Российская газета. - 2019. - 2 окт. - С. 12.

Российский ученые открыли новый класс антибиотиков.

5. Мельников А.

По самые помидоры. Кто внёс томаты и кабачки в список вредных продуктов? [Электронный ресурс] / А. Мельников . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 30 окт.

Американский кардиолог Стивен Гандри советует полностью отказаться от употребления томатов. Они могут навредить здоровью, несмотря на то что в них содержится множество витаминов и минералов и их употребление является профилактикой рака.

6. Ученые рассказали, сколько россиян предрасположены нехватке витамина D [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 1 окт.

Научные сотрудники медико-генетического центра Genotek установили, что примерно каждый пятый россиянин генетически предрасположен к низкому уровню витамина D в организме. Особенно характерно это для сибиряков и жителей Дальнего Востока.

7. Ученые: Частое использование экономного режима при стирке может принести вред здоровью человека [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 29 сент.

Зарубежные ученые рассказали, какой вред может принести здоровью человека частое использование экономного режима в стиральных машинах, сообщает РИА Новости со ссылкой на MedicalXpress.

ИСТОРИЯ МЕДИЦИНЫ

8. Средневековая чума пришла в Европу из Поволжья [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 2 окт.

Пандемия чумы, известная как «Черная смерть», в XIV веке уничтожила от 30% до 60% населения Европы. Болезнь быстро распространилась по целому ряду стран. Сохранились многочисленные описания и исторические свидетельства этого бедствия, но ученые до сих пор не могут установить первоначальный источник заражения

ОФИЦИАЛЬНЫЙ РАЗДЕЛ

9. Закон Республики Татарстан от 27 сентября 2019 г. № 73-ЗРТ "О внесении изменений в Закон Республики Татарстан «О бюджете Республики Татарстан на 2019год и на плановый период 2020 и 2021 годов» // Республика Татарстан. - 2019. - 4 окт. - С. 4--70.

Кл.слова: РТ

ОФИЦИАЛЬНЫЙ РАЗДЕЛ (ЗДРАВООХРАНЕНИЕ)

10. Закон Республики Татарстан от 27 сентября 2019 г. № 74-3РТ «О внесении изменений в Закон Республики Татарстан «О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского страхования Республики Татарстан на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов» // Республика Татарстан. - 2019. - 1 окт. - С. 9, 10. Кл.слова: РТ

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

11. «Штаб татар Москвы» поздравил с 90-летием вдову государственного деятеля Фикрята Табеева [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 2 окт.

«Штаб татар Москвы» поздравил с 90-летием Дину Табееву – вдову государственного деятеля Фикрята Табеева, сообщает пресс-служба организации. Дина Мухамедовна Табеева – советский, российский невролог, доктор медицинских наук (1981), профессор (1982), заслуженный врач Татарской АССР (1980).

12. Анучин П.М.

Стратегия развития экспорта медицинских услуг в рамках реализации Национального проекта «Здравоохранение» / П. М. Анучин, Н. Н. Юдина, Е. В. Чернышев // Вестник Росздравнадзора. - 2019. - № 4. - С. 81--87.

13. Белова В.

Спасатели в белых халатах: Как работает команда трансплантологов РКБ Татарстана [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2019. - 1 окт.

Направление трансплантологии печени системно начало развиваться в Татарстане на базе ведущей казанской клиники сравнительно недавно. За год врачи РКБ сделали восемь сложнейших операций по пересадке этого органа. ИА «Татар-информ» рассказывает, что за врачи спасают людей от смерти, в чем опасность и сложность трансплантаций и сколько стоит одна пересадка.

Кл.слова: РТ

14. Бершадская М.

Платные медуслуги на контроле главврача. Как пресечь ошибки персонала, чтобы избежать внеплановых проверок / М. Бершадская // Здравоохранение. - 2019. - № 10. - С. 78--86.

Минздрав планирует усилить контроль платных медуслуг. Повод — факты навязывания пациентам медпомощи за деньги. О том, какие действия персонала вызовут вопросы у проверяющих, чем грозят нарушения и как действовать руководителю, рассказывается в статье.

- 15. Более 250 детей в Татарстане получат бесплатные «расходники» для инсулиновых помп [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». 2019. 1 окт.
- В Татарстане 254 ребенка получат бесплатные расходные материалы для введения инсулина с помощью помпы, рассказала замминистра здравоохранения РТ Фарида Яркаева. Кл.слова: РТ
- 16. Больные в панике: в России начались проблемы с инсулином [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. 2019. 30 сент.

В закрытых группах больных сахарным диабетом в соцсетях — состояние, близкое к панике. Сообщения о том, что начались перебои с инсулином, поступают из разных регионов. Некоторые пациенты сообщают, что их переводят на отечественный, от которого развиваются побочные эффекты, а импортного скоро не будет вообще. Что происходит — разбирался обозреватель «МК».

17. Боттаев Н.

Родственников пустили в реанимацию. Как подготовить персонал к общению с посетителями / Н. Боттаев, А. Серкина // Заместитель главного врача. - 2019. - № 10. - C.78--88.

С лета вступили в силу поправки, которые узаконили доступ родственников в реанимацию и палаты интенсивной терапии. Проект правил посещения пациента разработал Минздрав. В статье — краткий обзор изменений и рекомендации практиков, как подготовить персонал к общению с посетителями.

- 18. В Кукморском районе более 130 сельчан 65+ прошли диспансеризацию по проекту «Старшее поколение» [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». 2019. 29 сент.
- В Кукморском районе с начала сентября пожилые граждане, проживающие в сельской местности, бесплатно посещают медицинские организации района для прохождения диспансеризации, профилактических осмотров, скринингов.

Кл.слова: РТ

19. В Минздраве России рассказали, кто стал больше курить — мужчины или женщины [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 1 окт.

Замдиректора по научной и аналитической работе ФГБУ «Национальный медицинский исследовательский центр профилактической медицины» Минздрава РФ Анна Концевая констатировала неэффективность антитабачной политики в России в отношении женщин.

20. В Перми прокуратура проверит больницу, неонатологи которой не хотят работать «за копейки» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 3 окт.

Прокуратура Орджоникидзевского района Перми организовала проверку в связи с размещением в интернете сведений о нарушении трудовых прав работников городской больницы № 6.

Кл.слова: КРИТИКА

21. Вероника Скворцова: переход на новую систему оплаты труда займет не менее двух лет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 2 окт.

Переход на новую отраслевую систему оплаты труда медицинских работников, предполагающую фиксированный минимальный оклад в каждой квалификационной группе, займет не менее двух лет и потребует дополнительных бюджетных средств. Об этом сообщила глава Минздрава Вероника Скворцова на совещании у Президента РФ, посвященном модернизации первичного звена здравоохранения.

22. Врачи массово увольняются из-за низких зарплат. Какие уловки помогут удержать персонал // Здравоохранение. - 2019. - № 10. - С. 104--112.

Медработники стали массово увольняться из клиник, чтобы выразить недовольство зарплатой и привлечь внимание властей. Историю хирургов из больницы Нижнего Тагила обсуждали в Минздраве. После скандала пятеро из шести хирургов все-таки вернулись. В статье — уловки, которые используют клиники, чтобы задержать сотрудника на работе. Посмотрите, какие легальны, а какие под запретом и почему. В приложениях — чек-листы для кадровиков, что проверить перед увольнением.

23. Врачи-неонатологи из больницы в Перми пригрозили уволиться всем отделом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 2 окт.

Врачи-неонатологи из роддома пермской городской больницы №6 пригрозили уволиться всем отделом из-за низкой зарплаты и высокой нагрузки. В специальном видеообращении, размещенном на YouTube-канале организации «Альянс врачей», они потребовали от руководства больницы заслуженной оплаты труда.

Кл.слова: КРИТИКА

24. Гажева А.В.

Как рассчитать потребность в среднем медперсонале по методике Минздрава / А. В. Гажева // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 7. - С.100--102.

25. Герейхнова А.

Зарплата в белом халате / А. Герейхнова // Российская газета. - 2019. - 4 окт. - С. 2.

Вероника Скворцова представила новую систему начисления зарплат врачей.

26. Главврач Альметьевской ЦРБ намерен подать в суд на анонимов, пожаловавшихся на нехватку перчаток [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 2 окт.

Анонимы из числа якобы медицинских работников Альметьевской центральной районной больницы опубликовали пост в одном из городских сообществ в соцсети «ВКонтакте», в котором пожаловались на то, что их вынуждают экономить на перчатках.

Кл.слова: РТ

27. Горбачева А.

Диспансеризация, лекарства и кадровый дефицит / А. Горбачева // Независимая газета. - 2019. - 25 сент. - С. 8.

Общение с народом в формате «прямых линий», кажется, входит в моду. Во всяком случае, по примеру президента РФ такую «прямую линию» провела министр здравоохранения Вероника Скворцова в РИА Новости.

28. Госдума рассмотрит возможность компенсации малоимущим расходов на лекарства Перечня ЖНВЛП [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 3 окт.

В Комитете Госдумы по охране здоровья разработаны и внесены на рассмотрение палаты поправки в закон «Об основах охраны здоровья», устанавливающие предельный уровень допустимых расходов граждан на оплату жизненно необходимых лекарств. Документ направлен на защиту малообеспеченных россиян, вынужденных покупать такие препараты

29. Грачева Г.

Медицину ждет новая волна модернизации / Г. Грачева // Независимая газета. - 2019. - 27 сент. - С. 4.

20 июня состоялась «Прямая линия с Владимиром Путиным», в ходе которой президент России определил три главные проблемы первичного звена здравоохранения: территориальная доступность медучреждений, дефицит кадров и лекарственное обеспечение. Через два месяца глава Минздрава представила президенту пакет неотложных мер по модернизации первичного звена, которые дополнят и ускорят выполнение нацпроектов «Здравоохранение» и «Демография».

30. Два казанских санитарных вертолета «Ансат» передали в Сургут [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 2 окт.

Холдинг «Вертолеты России» передал два вертолета «Ансат» производства Казанского вертолетного завода Государственной транспортной лизинговой компании. Машины переданы ООО «Авиакомпания «СКОЛ"», которая осуществляет вертолетные перевозки на территории Восточной и Западной Сибири. Об этом сообщает пресс-служба Минпромторга РТ.

Кл.слова: РТ

31. Дмитрий Морозов: нормы о регулировании труда медработников нужно закрепить в специальной главе ТК [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 4 окт.

Целесообразно закрепить все необходимые правовые нормы о регулировании труда медицинских работников в одной специальной главе Трудового кодекса. Об этом заявил глава Комитета Госдумы по охране здоровья Дмитрий Морозов, комментируя итоги проведенного на днях Президентом России Владимиром Путиным очередного совещания по модернизации первичного звена здравоохранения.

32. До конца года на спецтакси более 36 тыс. пенсионеров Татарстана из сел отвезут на диспансеризацию [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 2 окт.

Со 2 сентября стартовали ежедневные выезды, направленные на доставку пожилых людей старше 65 лет из отдаленных сельских поселений в медицинские организации для прохождения диспансеризации. Об этом рассказала министр труда и социальной защиты РТ Эльмира Зарипова на пресс-конференции в ИА «Татар-информ».

Кл.слова: РТ

33. Доля госзакупок в продажах фармпроизводителей в первом полугодии 2019 года составила почти 35% [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 3 окт.

В первом полугодии доля госсегмента в продажах фармкомпаний составила 34,4%. Это максимальный показатель за последние 6 лет — в 2012 году объем препаратов, реализованных на госзакупках, составил 32%.

34. Иван Стилиди: регионам нужны современные лекарства для химиотерапии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 1 окт. Регионам необходимы современные лекарственные препараты для химиотерапии на 2020 г. — в соответствии с новыми схемами и клиническими рекомендациями. Старые запасы должны быть обновлены, заявил директор НМИЦ онкологии им. Н.Н. Блохина, главный внештатный онколог Минздрава России по Северо-Западному, Южному, Уральскому, Дальневосточному и Сибирскому округам Иван Стилиди.

35. Иванов И.

Минздрав утвердил правила внутреннего контроля качества. Инструкция по применению от разработчиков / И. Иванов, О. Чикина // Здравоохранение. - 2019. - № 10. - С. 32--45.

Теперь клиники должны организовать внутренний контроль качества по новому приказу Минздрава. Это обязательное лицензионное требование. Разработчики сделали инструкцию для медорганизаций, как внедрить новые правила.

36. Кадровый голод в сфере здравоохранения Елабуги подтолкнул на выдачу земли врачам [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 1 окт.

Чиновники Елабуги намерены начать выдавать земельные участки врачам. Сделать это хотят для привлечения в район специалистов. С соответствующим предложением на деловом вторнике выступил исполняющий обязанности руководителя исполкома Рустем Нуриев.

Кл.слова: РТ

37. Качество медицинской помощи нравится россиянам все меньше [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 3 окт.

Удовлетворенность населения качеством медицинской помощи в России по итогам 2018 года — 38,7%, что на 1,2 процентных пункта ниже показателя 2017 года (39,9%) и на 3 процентных пункта ниже плана (41,7%).

Кл.слова: КРИТИКА

38. Козлова Н.

Окончательный диагноз / Н. Козлова // Российская газета. - 2019. - 27 сент. - С. 1,

Новый громкий скандал назревает вокруг сети коммерческих медицинских центров, которые были на самом деле совсем не медицинскими. Следственный комитет РФ, который ими сейчас занимается в плотную уверяет - липовые медицинские учреждения организовали преступные группы. В фиктивных медцентрах гражданам диагностировали очень серьезные, практически смертельные заболевания и убеждали взять кредиты на лечение.

Кл.слова: КРИТИКА

39. Кондратова Н.

Как сообщить пациенту об ошибке врача и не навредить клинике / H. Кондратова // Здравоохранение. - 2019. - № 10. - C. 46--63.

Пациенты реже идут в суд, если честно признать ошибку врача и принести извинения. Но сообщение может навредить репутации медработника и грозит уголовной ответственностью. Обобщаются типичные ошибки клиник, и объясняется, как сообщить о них пациенту, чтобы уладить конфликт до суда. В приложении — универсальный алгоритм и комплект документов.

40. Корочкин А.В.

Федеральный проект «Развитие системы оказания первичной медико-санитарной помощи» как основной резерв для повышения доступности и улучшения качества медицинской помощи гражданам Российской Федерации / А. В. Корочкин, И. Н. Ходырева, С. И. Таубкина // Вестник Росздравнадзора. - 2019. - № 4. - С. 13--19.

В статье изложены целевые показатели, основные мероприятия федерального проекта «Развитие системы оказания медико-санитарной помощи» и направления контроля Росздравнадзора за их достижением и реализацией.

41. Кром И.Л.

Влияние социально детерминированных трансформаций здравоохранения на базе характеристики профессиональной группы врачей / И. Л. Кром, М. В. Еругина [и др.] // Главврач. - 2019. - № 7. - С. 24--28.

Современный период институционализации российского здравоохранения характеризуется многими экспертами как кризисный. Изменения в социальной структуре, возрастающая социальная дифференциация, дисфункциональные практики института здравоохранения в современной России инициировали относительную статусную инфляцию, падение престижа профессии врача. Врачи заняли низшую статусную ступень среди беднейших слоев населения. Трансформация содержания профессии врача, его приверженности этическим принципам профессии послужили причиной недовольства и недоверия населения к официальной медицине. В статье рассматриваются предикторы нисходящей социальной мобильности и маргинализации профессиональной группы врачей в современном российском здравоохранении.

42. Кулешова С.В.

Опыт взаимодействия с клиницистами. Комплект документов для КДЛ и лечебных отделений / С. В. Кулешова // Справочник заведующего КДЛ. - 2019. - № 8. - С. 69--79.

Представлен опыт ФГБУ «Поликлиника № 2» Управления делами Президента РФ».

43. Менделевич: Поликлиникам нужно получать финансирование за здоровых пациентов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 30 сент.

Депутат Государственной Думы России от Татарстана, врач-психиатр Борис Менделевич в рамках реформирования первичного звена предложил платить медучреждениям за количество не больных людей, а здоровых. Об этом сообщает пресс-служба парламентария.

44. Минздрав анонсировал реформу первичного звена здравоохранения ценой в 50 млрд рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 2 окт.

Минздрав на совещании в Кремле представил предложения по реформе первичного звена здравоохранения, подготовленные по поручению президента Владимира Путина. Реформа, которая позволит Минздраву обновить инфраструктуру и кадры первичного звена, обойдется федеральному бюджету минимум в 50 млрд рублей, пишет «Коммерсант». Это вдвое увеличит финансирование профильного раздела в нацпроекте «Здравоохранение».

45. Минздрав России пообещал проверить скорую помощь «на адекватность» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 2 окт.

Минздрав России совместно с региональными властями проведет ревизию всех медучреждений первичного звена и «скорой помощи» на предмет их соответствия требованиям оперативности и качества медпомощи. Глава министерства Вероника Сквроцова назвала это «проверкой на адекватность».

46. Минздрав России предложил изменить систему оплаты труда медиков [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 3 окт.

Чтобы гарантировать долю оклада в зарплатах медиков, Минтруд и Минздрав России подготовят специальный законопроект, который позволит Правительству страны устанавливать требования к отраслевым системам оплаты труда. Об этом рассказала министр здравоохранения Вероника Скворцова на совещании у Президента РФ Владимира Путина.

47. Минздрав РТ: В Татарстане сумма выделяемых средств на химиотерапию увеличилась вдвое [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 1 окт.

Сумма выделяемых средств на химиотерапию в Татарстане увеличилась вдвое и достигла

трех миллиардов рублей в год. Об этом сообщил первый заместитель министра здравоохранения РТ Альмир Абашев на пресс-конференции в ИА «Татар-информ».

Кл.слова: РТ

48. Многое зависит от правильного диагноза: почему татарстанцам мало мнения одного врача [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2019. - 27 сент.

Республика Татарстан вошла в топ-5 регионов по обращениям за вторым медицинским мнением — 3% от общего числа обращений. Также в рейтинге оказались Московский регион. Ленинградская область, Краснодарский край и Нижегородская область.

Кл.слова: РТ

49. Мурашко М.А.

Организация системы контроля со стороны Росздравнадзора за реализацией Национального проекта «Здравоохранение» / М. А. Мурашко, И. Ф. Серегина // Вестник Росздравнадзора. - 2019. - № 4. - С. 5--12.

В статье представлены основные характеристики федеральных проектов, входящих состав Национального проекта «Здравоохранение», а также мероприятия проектов, на которые Росздравнадзор обращает пристальное внимание. Описана выстроенная модель мониторинга контроля, реализуемая Управлением контроля реализацией И программ в сфере здравоохранения Росздравнадзора, государственных которая позволяет оперативно выявить субъекты Российской Федерации с наибольшим риском недостижения целевых показателей региональных проектов и учесть данную информацию при формировании плана контрольно-надзорных мероприятий.

50. Обсуждены вопросы развития кардиологической службы // Республика Татарстан. - 2019. - 4 окт. - С. 2.

С генеральным директором ФГБУ «Национальный медицинский исследовательский центр им. В.А.Алмазова» Евгением Шляхто встретился 3 октября Президент Рустам Минниханов. Встреча прошла в Доме Правительства РТ. Участники встречи обсудили вопросы сотрудничества между Татарстаном и Национальным центром В.А.Алмазова, в частности, в области развития кардиологической службы республики. Кл.слова: РТ

51. Омбудсмен занялась срывом поставок лекарств и дефицитом младшего медперсонала [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 30 сент.

Уполномоченный по правам человека в России Татьяна Москалькова держит на контроле сложную ситуацию с обеспечением регионов препаратами бевацизумаба, жизненно необходимыми для онкологических больных. Ранее она обратилась по этому поводу в Минздрав. При необходимости будет подготовлено обращение в Генеральную прокуратуру.

Кл.слова: КРИТИКА

52. Онкоцентр имени Блохина продолжает работать в штатном режиме [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 4 окт.

Национальный медицинский исследовательский центр онкологии имени Блохина продолжит работу в штатном режиме. Уволившихся медиков заменят врачи из Российской детской клинической больницы.

53. Орлов А.

Как организовать работу среднего медперсонала, чтобы пациенты хвалили клинику. Опыт участников пилотного проекта / А. Орлов, С. Гусева, Т. Рыжонина // Здравоохранение. - 2019. - № 10. - С. 88--103.

Минздрав расширяет функции медсестер. В поликлиниках средние медработники ведут самостоятельный прием, а в стационарах одновременно выполняют функции медсестры палатной, перевязочной и процедурной. Проект распространят на все регионы. В статье руководители медорганизаций — участников пилотного проекта поделились опытом, как организовать работу, чтобы персонал трудился эффективнее, а пациенты хвалили клинику.

54. Отдельнова О.

Небанальные способы снизить количество жалоб на врачей втрое / О. Отдельнова, Ю. Дубровина [и др.] // Заместитель главного врача. - 2019. - № 10. - С. 34--53.

Лидеры клиник, которым удалось снизить число жалоб и повысить удовлетворенность качеством медуслуг в три раза поделились своими реализованными идеями. В приложении — комплект документов для обучения сотрудников.

55. Перелюбская Г.И.

Как разработать СОП вместе с КДЛ: инструкция и работа над ошибками / Г. И. Перелюбская // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 7. - С. 90--99.

Стандартная операционная процедура (СОП) в медицинской организации — основа для обучения новых сотрудников и повышения уровня квалификации, эффективный инструмент поиска причины возникшей проблемы и возможность улучшить выполнение процедуры. Рассказывается, как создать СОП, если в нем задействованы сотрудники нескольких подразделений, какие ошибки возможны во время коллективного труда и как их исправить.

56. Погонцева Е.

ВС РФ признал право пациента бесплатно получить незарегистрированный в России препарат [Электронный ресурс] / Е. Погонцева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 29 сент.

Верховный суд РФ оставил в силе решение районного суда Пензы, которое обязывало региональный Минздрав закупить для ребенка-инвалида необходимый по жизненным показаниям не зарегистрированный на территории России лекарственный препарат cerliponase alfa (церлипоназа альфа).

Кл.слова: КРИТИКА

57. Погонцева Е.

Региональные минздравы предлагается упразднить [Электронный ресурс] / Е. Погонцева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 28 сент.

На сайте Российской общественной инициативы опубликовано предложение упразднить региональные министерства здравоохранения, как ненужные структуры и непозволительную роскошь, и установить для медицинских работников квалификационные тарифные сетки оплаты труда. Идею поддержало пока порядка 580 человек.

58. Погонцева Е.

У госслужащих краснодарского Минздрава нашли незадекларированные доходы и недвижимость [Электронный ресурс] / Е. Погонцева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 4 окт.

Прокуратура Краснодарского края обнаружила доходы на сумму более 3 млн руб., а также расходы по приобретению объектов недвижимости общей стоимостью свыше 8 млн руб., которые сотрудники Министерства здравоохранения забыли указать в своих декларациях. Губернатор вынес им дисциплинарные взыскания.

Кл.слова: КРИТИКА

59. После скандального обращения врачей был освобожден от должности и. о. завотделением онкоцентра Блохина [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 1 окт.

Заместитель директора НИИ детской онкологии и гематологии им. Блохина Георгий Менткевич освобожден от должности и. о. заведующего отделением.

Кл.слова: КРИТИКА

60. Почти две трети проголосовавших оценили работу больниц в Нижнекамске на «отлично» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 3 окт.

В прошлом месяце сентябре оценить работу нижнекамских поликлиник решили почти 130 пациентов, 64% из них поставили оценку «отлично», сообщает пресс-служба Нижнекамского

района РТ. **Кл.слова: РТ**

61. Правительство решило поддержать единовременными выплатами приехавших в ЗАТО медиков ФМБА [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 1 окт.

На общественное обсуждение и антикоррупционную экспертизу вынесен проект постановления Правительства Российской Федерации «О предоставлении единовременных компенсационных выплат медицинским работникам (врачам, фельдшерам), впервые прибывшим (переехавшим) на работу в закрытые административно-территориальные образования, медицинское обеспечение которых осуществляют медицинские организации Федерального медико-биологического агентства».

62. Рогинко Н.И.

Задачи и функции НМИЦ в реализации федерального проекта «Развитие сети национальных медицинских исследовательских центров и внедрение инновационных медицинских технологий» / Н. И. Рогинко, О. В. Шевцова, И. В. Петрунина // Вестник Росздравнадзора. - 2019. - № 4. - С. 60--63.

В статье представлена информация о начале реализации федерального проекта «Развитие сети национальных медицинских исследовательских центров и внедрение инновационных медицинских технологий» с участием Федеральной службы по надзору в сфере здравоохранения. Названы основные цели и задачи проекта и мероприятия по их реализации.

63. Руководитель Заинского района лично навестил пожилых пациентов, находящихся на лечении в больнице [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 3 окт.

Глава района Разиф Каримов поздравил людей пожилого возраста, которые в настоящее время находятся на лечении в различных отделениях Заинской ЦРБ.

Кл.слова: РТ

64. Рякин С.

Пациенты обвинили чиновников Петербурга в саботировании приказа Минздрава [Электронный ресурс] / С. Рякин. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 3 окт.

Полторы сотни пациентов Санкт-Петербурга остаются безжизненно необходимых препаратов для лечения рассеянного склероза. Об этом порталу Medvestnik.ru сообщил вице-президент Общероссийской общественной организации инвалидов — больных рассеянным склерозом по СЗФО Артем Головин.

Кл.слова: КРИТИКА

65. Сегодня в Казани можно пройти бесплатный осмотр у ведущих маммологов Татарстана [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 3 окт.

В одном из торговых центров Казани по адресу: пр. Победы, 141 в рамках социальной акции #япрошла жительницы города могут пройти бесплатный осмотр у ведущих онкологов-маммологов республики.

Кл.слова: РТ

66. Семенова Т.В.

Медицинские кадры России. Кадровый дисбаланс и его устранение в здравоохранении / Т. В. Семенова // Вестник Росздравнадзора. - 2019. - № 4. - С. 49--59.

67. Татарстан станет пилотным регионом по развитию паллиативной помощи в РФ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 2 окт.

Для развития паллиативной медицинской помощи в Татарстане на 2020–2024 годы Общероссийский народный фронт разработал индивидуальную программу. Наряду с республикой в число пилотных вошли еще 24 региона России.

Кл.слова: РТ

68. Три недели жду прием кардиолога // Казанские ведомости. - 2019. - 4 окт. - C. 1.

Житель Казани, побывав на приеме у терапевта в поликлинике № 10 на ул. Бондаренко, решил обследовать свой организм и по рекомендации врача записался на УЗИ и прием к онкологу и кардиологу в этой же поликлинике. С тех пор прошло три недели, но звонка из поликлиники так и нет, хотя обещали позвонить, когда дойдет очередь. Не дождавшись УЗИ, читатель сходил в платную клинику.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

69. Федулова Н.

Как создать успешный имидж клиники за полгода. Инструкция от топовых медицинских бренд-менеджеров / Н. Федулова, И. Хомутова // Заместитель главного врача. - 2019. - № 10. - С. 90--105.

70. Фонд «Здоровье»: регионы не торопятся включать в льготные списки жизненно важные сердечно-сосудистые препараты [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 30 сент.

В этом году лишь 17 из 85 регионов России включили в региональные льготные списки лекарств для амбулаторного применения все препараты для лечения сердечно-сосудистых заболеваний из федерального Перечня ЖНВЛП. Одновременно с этим смертность от болезней системы кровообращения в половине регионов значительно выросла, хотя средний по России показатель снизился на 0,4%. Об этом свидетельствует анализ данных Росстата и территориальных программ госгарантий, проведенный Фондом независимого мониторинга «Здоровье».

Кл.слова: КРИТИКА

71. Фролов А.С.

Первые результаты реализации Национального проекта «Здравоохранение» на территории Липецкой области / А. С. Фролов // Вестник Росздравнадзора. - 2019. - № 4. - С. 88--93.

72. ЦНИИОИЗ: чехарда с порядками проведения диспансеризации негативно повлияла на процесс [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 1 окт.

Неоднократное изменение порядка проведения диспансеризации взрослого населения (ДВН) негативно повлияло как на сам процесс, так и на сбор и предоставление статистических данных. Такие выводы содержатся в монографии коллектива авторов Центрального НИИ организации и информатизации здравоохранения Минздрава России во главе с директором учреждения Владимиром Стародубовым.

Кл.слова: КРИТИКА

73. Шевченко Р.

Вероника Скворцова: Минздрав чрезвычайно заинтересован в работе частных клиник в первичном звене [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 30 сент.

Минздрав обратился к Президенту РФ с инициативой об обнулении налогов на недвижимое имущество и землю для всех медицинских организаций, работающих в первичном звене по программе госгарантий. Об этом сообщила министр здравоохранения Вероника Скворцова 30 сентября на совместном заседании президиумов правлений «Опоры России» и Ассоциации «НП «Опора».

74. Шевченко Р.

Детская онкология в центре Блохина требует серьезных изменений [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 27 сент.

Реорганизация работы НМИЦ онкологии им. Н.Н. Блохина привела к крупному скандалу в этом учреждении. Коллектив входящего в центр НИИ детской онкологии и гематологии

(ДОиГ) не принял политики нового руководства. Врачи и младший персонал жалуются на резкое снижение зарплат и увеличение нагрузки. Администрация института утверждает, что никого из сотрудников не увольняли, нагрузки на врачей не увеличивала, а все нововведения направлены на благо пациентов.

Кл.слова: КРИТИКА

75. Шевченко Р.

На большей территории страны пациенты с гемофилией лишены полноценной помощи [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 3 окт.

Достигнутый в России уровень заместительной терапии позволяет полностью интегрировать больных гемофилией в общество и приблизиться по этому показателю к наиболее развитым странам. Об этом сообщила заведующая отделом коагулопатий НМИЦ гематологии Надежда Зозуля на совместном заседании Комиссии по охране здоровья граждан и развитию здравоохранения Общественной палаты РФ и Экспертного совета по здравоохранению Комитета СФ по социальной политике. Оно прошло 3 октября и было посвящено совершенствованию оказания медицинской помощи пациентам с гемофилией и перспективам применения инновационной терапии. При этом огромные территории по-прежнему не охвачены этим видом терапии, а полноценная помощь данной категории больных предоставляется лишь в четырех центрах — в Москве, Санкт-Петербурге, Кирове, Барнауле, отметила эксперт.

Кл.слова: КРИТИКА

76. Шевченко Р.

Поток медицинских туристов в Россию вырос, по данным Минздрава, в 15 раз [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 30 сент.

Поток иностранцев, приезжающих лечиться на территорию России, вырос за 2,5 года в 15 раз. Об этом сообщила министр здравоохранения Вероника Скворцова 30 сентября на совместном заседании президиумов правлений «Опоры России» и Ассоциации «НП «Опора».

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

77. Аксенов Е.

Родители детей-инвалидов в Казани помиловали чиновника фонда соцстраха, который сходил в народ [Электронный ресурс] / Е. Аксенов . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 29 сент.

100 минут отвечал на вопросы родителей детей-инвалидов на вчерашнем митинге в сквере Тинчурина глава татарстанского отделения Фонда социального страхования Павел Лоханов. В итоге собравшиеся не стали требовать его отставки, как собирались изначально.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

78. Александрова Л.

«Квот непомерно мало»: В Татарстане 200 пациентам с болезнью Паркинсона нужна нейрохирургическая операция [Электронный ресурс] / Л. Александрова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 2 окт.

Болезнь Паркинсона - это долговременное дегенеративное расстройство центральной нервной системы, которое влияет на координацию и движения человека. В Татарстане от этого недуга страдает 1% всего населения. А лечением и диагностикой занимается центр экстрапирамидной патологии. Как рассказала «Комсомолке» заведующая центром, доктор медицинских наук Зулейха Залялова, количество пациентов каждый год увеличивается в разы.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

79. Сенатор: рост субвенций ФОМС в ряде регионов не покрывает их расходов на медобслуживание [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 3 окт.

Проект; бюджета ФОМС на ближайшие три года смягчает неравномерность распределения субвенций субъектам, но полностью эту проблему не решает. А увеличение сумм в некоторых регионах не покрывает затрат на медобслуживание. Об этом заявил сенатор от Республики Коми Дмитрий Шатохин на прошедшем в Совете Федерации совещании по подготовке заключения на проект Федерального закона «О бюджете ФОМС на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов».

Кл.слова: КРИТИКА

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

80. Алексеева Е.

Россия -- на третьем месте по частоте суицидов / Е. Алексеева // Независимая газета. - 2019. - 25 сент. - С. 8.

Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) опубликовала данные нового доклада. По этим данным, за год кончают с собой почти 800 тыс. человек, то есть каждые 40 секунд кто-то совершает суицид. И в 20 раз чаще происходят неудачные попытки самоубийства.

81. Ананьин С.А.

Актуальные вопросы анализа показателей статистики инвалидности в России / С. А. Ананьин // Главврач. - 2019. - № 7. - С. 59--63.

Проведено сравнение российского и международного подходов к определению инвалидности. Представлены статистические данные о первичной инвалидности, количестве инвалидов и распределении их по группам инвалидности. Определены задачи по улучшению качества получения статистических данных об инвалидности.

82. Белова В.

Больных раком детей из Татарстана фонд «Линия жизни» отправит на лечение в центр протонотерапии [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 2 окт.

Больных раком детей из Татарстана фонд «Линия жизни» будет отправлять на лечение в центр протонотерапии в Санкт-Петербурге. Об этом ИА «Татар-информ» рассказала президент благотворительного фонда Фаина Захарова.

Кл.слова: РТ

83. Березинский В.

Как оказывать паллиативную медпомощь по новым правилам / В. Березинский // Здравоохранение. - 2019. - № 10. - С. 22--29.

С июля действует новое Положение об оказании паллиативной медпомощи. В нем определили показания для этого типа помощи, сроки для услуг, порядок, по которому направляют пациентов на лечение и выдают им лекарства. В статье рассказывается, как применять новые правила и какие особенности учесть при оказании медпомощи.

84. В рамках нацпроекта «Демография» в РТ внедрят систему долговременного ухода за пожилыми и инвалидами [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 1 окт.

В рамках национального проекта «Демография» в Татарстане создадут систему долговременного ухода за пожилыми и инвалидами. Об этом рассказала министр труда и соцзащиты в Татарстана Эльмира Зарипова на пресс-конференции в ИА «Татар-информ».

Кл.слова: РТ

85. Волонтеры-медики проведут в парке Победы флешмоб «Оберегая сердца» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 27 сент.

28 сентября, в парке Победы пройдет акция «Оберегая сердца», посвященная Всемирному дню сердца— 29 сентября.

Кл.слова: РТ

86. Додонов А.

Сложные случаи экспертизы временной нетрудоспособности, с которыми сталкивается каждый заместитель главного врача. Проверенные решения / А. Додонов // Заместитель главного врача. - 2019. - № 10. - С. 14--33.

Рассказывается о сложных случаях экспертизы временной нетрудоспособности, из-за которых у клиник много необоснованных больничных. В статье — решения, которые выдержали несколько проверок ФСС и Росздравнадзора.

87. ЛДПР предложила отказывать в получении соцуслуг на дому больным с опасными заболеваниями [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 4 окт.

Депутаты от фракции ЛДПР во главе с вице-спикером Игорем Лебедевым вносят в Госдуму законопроект, который позволит отказывать в оказании соцуслуг в полустационарной форме и на дому больным, состояние которых может представлять угрозу для социальных работников.

88. Мелихова Е.

Цветы и жизни / Е. Мелихова // Российская газета. - 2019. - 2--8 окт. - С. 11.

Многие донские учителя отказались от традиционных букетов к 1 сентября, призвав учеников и их родителей вместо покупки цветов пожертвовать отложенные на это суммы в помощь тяжело больным детям.

89. Обращения к Гузель Удачиной в сфере медицины чаще всего связаны с лечением редких заболеваний [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 1 окт.

Чаще всего в сфере медицины Уполномоченному по правам ребенка в РТ Гузель Удачиной поступают обращения, касающиеся лечения редких орфанных заболеваний лекарственного обеспечения. Также казанцев волнуют вопросы отказа ОТ туберкулинодиагностики — реакции Манту и Диаскинтеста, а также обеспечения материалами к инсулиновой помпе, рассказала омбудсмен.

Кл.слова: РТ

90. Шпилянский Э.

Главные изменения в организации паллиативной помощи. Как начмеду перестроить работу в медорганизации / Э. Шпилянский, О. Березикова [и др.] // Заместитель главного врача. - 2019. - № 10. - С. 56--68.

Утвердили новые правила организации паллиативной помощи. В статье рассказывается, как разделить обязанности медперсонала, какую информацию и медизделия теперь нужно предоставлять родственникам и как направлять пациентов в учреждения соцобслуживания. В приложении — готовые документы, чтобы организовать работу.

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

91. ВОЗ: в России снизилось потребление алкоголя [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 1 окт.

С 2003 года по отношению к 2016 году общее потребление алкоголя на душу населения в России снизилось на 43%.

92. Косолапкин В.

Татарстан присоединился к Всемирному дню трезвости и борьбы с алкоголизмом / В. Косолапкин // Казанские ведомости. - 2019. - 4 окт. - С. 3.

Всемирный день трезвости и борьбы с алкоголизмом отмечается ежегодно 3 октября. О том, как в Татарстане борются с алкогольной зависимостью, рассказали в ходе пресс-конференции главный государственный санитарный врач по РТ Марина Патяшина, начальник контрольно-инспекционного отдела Госалкогольинспекции РТ Татьяна Хабибуллина и заместитель главного врача Республиканского наркологического диспансера по детской наркологии, внештатный психиатр-нарколог Министерства здравоохранения РТ Степан Криницкий.

Кл.слова: РТ

- 93. Наркологи: Вопреки снижению алкоголизма в Татарстане рост алкогольных психозов не останавливается [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». 2019. 3 окт.
- В Татарстане растут случаи алкогольного психоза среди населения. Об этом рассказал внештатный психиатр-нарколог Министерства здравоохранения РТ Степан Криницкий на пресс-конференции в ИА «Татар-информ».

Кл.слова: РТ

94. Россияне довольны качеством медицинских услуг, но лишь на 38,7% [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 2 окт. Удовлетворенность жителей России качеством медицинских услуг в 2018 г. составила 38,7%, и этот показатель снизился на 1,2 п.п. в сравнении с 2017 г. Такие данные приведены в сводном докладе Минэкономразвития России о ходе реализации и об оценке эффективности государственных программ по итогам 2018 г.

Кл.слова: КРИТИКА

ВРАЧЕБНАЯ ЭТИКА И ДЕОНТОЛОГИЯ

95. Бердутин В.А.

Применение соционической типологии в медицинских организациях / В. А. Бердутин // Главврач. - 2019. - № 7. - С. 14--19.

Взаимоотношения между врачом и пациентом - одна из важнейших проблем не только для системы здравоохранения, но и для общества в целом. Неэффективные коммуникации в медицинских учреждениях являются серьезнейшим препятствием на пути достижения здоровья населения. Это подразумевает настоятельную потребность совершенствования деятельности медицинских организаций В вопросах, касающихся разрешения встречающихся при оказании медицинской помощи противоречий и конфликтов. Эффективное решение данной проблемы давно назрело, поэтому целью написания работы стало изучение особенностей применения соционической типологии в медицинских организациях для улучшения межличностного взаимодействия между врачами и пациентами.

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

96. Бугульминцы отравились шаурмой [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 1 окт.

В Бугульме приостановлена деятельность кафе «Донер кебаб» ИП Юсифова Ш.Г. (ул. Ямашева, 28). Его клиенты отравились шаурмой.

Кл.слова: РТ

97. Дубель Е.В.

Как подготовить лабораторию к плановой проверке Роспотребнадзора / Е. В. Дубель // Справочник заведующего КДЛ. - 2019. - № 9. - С. 3--11.

98. На Алтае 35 человек заболели гепатитом А [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 2 окт.

Число жителей Республики Алтай, заболевших гепатитом А, достигло 35, четверо из них остаются в больнице, сообщает республиканское управление Роспотребнадзора.

99. Роспотребнадзор по РТ проведет «горячую» линию по вопросам профилактики гриппа [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 1 окт.

В период с 1 по 16 октября Управление Роспотребнадзора по Республике Татарстан в преддверии эпидемического сезона по гриппу в рамках Всероссийской «горячей линии» ответит на вопросы по профилактике гриппа и ОРВИ. Об этом сообщает пресс-служба ведомства.

Кл.слова: РТ

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

100. «Единая Россия» запустила в Татарстане «Школу здоровья» для пожилых людей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 2 окт.

Совет сторонников партии «Единая Россия» и активисты «Молодой гвардии Единой России» запустили в России масштабный проект «Школа здоровья», в рамках которого пожилых людей будут консультировать специалисты по питанию и здоровому образу жизни. Проект будет реализован в 34 регионах России, в том числе и в Татарстане, сообщили ИА «Татар-информ» в информационном центре Татарстанского отделения партии «Единая Россия».

Кл.слова: РТ

- 101. В ИА «Татар-информ» пройдет пресс-конференция о проведении массового забега «Кросс нации-2019» [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». 2019. 2 окт.
- 2 октября, в ИА «Татар-информ» состоялась пресс-конференция, посвященная Всероссийскому дню бега «Кросс нации», который пройдет в Казани 6 октября 2019 г.

Кл.слова: РТ

102. Татарстан вошел в первую двадцатку регионов, чье население ведет здоровый образ жизни [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 30 сент.

Татарстан оказался на 18-м месте среди регионов, население которых ведет здоровый образ жизни. Соответствующие данные опубликованы в исследовании «РИА Рейтинга».

Кл.слова: РТ

103. Тетюшане присоединились ко всероссийской акции «10 000 шагов к жизни» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 29 сент.

Тетюшане приняли участие во всероссийской акции «10 000 шагов к жизни», приуроченной к Всемирному Дню сердца.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ ТЕХНИКА

104. Белова В.

Врачи ДРКБ с помощью уникального оборудования прооперировали ребенка с водянкой головного мозга [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 1 окт.

Пятилетнего мальчика с гидроцефалией прооперировали сегодня врачи Детской республиканской клинической больницы с помощью немецкого оборудования стоимостью более 20 млн рублей.

Кл.слова: РТ

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

105. Баранова О.

Так вам кофейку или капельки? / О. Баранова // Фармацевтический вестник. - 2019. - 3 сент. (№ 27). - С. 1, 3.

Тяжелым выдалось лето для Минздрава. Одна из горячих тем в СМИ — стремительный рост числа несостоявшихся госзакупок лекарств из списка ЖНВЛП. В масштабах страны срыв поставок инсулинов и препаратов для лечения ВИЧ способен вызвать серьезный общественный резонанс. Аналитики обозначили причину — отсутствие заявок из-за слишком низкой начальной максимальной цены контракта. Эксперты «Общероссийского народного фронта» («ОНФ») настаивают на приостановке действия пункта «референтные цены» и требуют срочно пересмотреть подходы к определению начальной максимальной цены контракта. Одновременно с этим из аптек пропадает преднизолон. Нервы Минздрава сдают: представители ведомства не ограничиваются ответами на официальном сайте и выходят в соцсети.

106. Кузьмин В.

Лекарств хватит всем / В. Кузьмин // Российская газета. - 2019. - 27 сент. - С. 5. Семьи, которым необходимы незарегистрированные в России лекарства для лечения детей с хроническими заболеваниями, сопровождающимися судорожными синдромами, начнут их получать в октябре, заявила вице-премьер Татьяна Голикова. В Россию будут ввезены 11 тысяч упаковок иностранных психотропных препаратов. Первая закупка будет проведена из расчета на год.

107. Кунгуров Д.

Тренд на криптохвост / Д. Кунгуров // Фармацевтический вестник. - 2019. - 3 сент. (№ 27). - С. 6.

- В рамках третьего вебинара «Маркировка лекарств в России» экс-руководитель направления «фарма» ЦРПТ Антон Харитонов ответил на вопросы участников рынка. Производителей интересовало все от переноса сроков ввода маркировки до переключения на новый размер криптозащиты.
- 108. Названы препараты, не подпадающие под действие закона о госрегулировании оборота спирта // Фармацевтический вестник. 2019. 3 сент. (№ 27). С. 4.

109. Погонцева Е.

Криминальный конвейер / Е. Погонцева // Фармацевтический вестник. - 2019. - 3 сент. (№ 27). - С.17.

В Казани вынесен вердикт по делу о производстве медицинской техники без лицензии. Руководителя ООО «Межрегиональная компания «Политехсервис», которое выпускало нагреватели термокомпрессов, приговорили к 2,5 годам лишения свободы условно. За

последние три года это шестой обвинительный приговор, вынесенный в Татарстане по ст. 235.1 УК РФ (незаконное производство лекарственных средств и медизделий). Еще одно уголовное дело прекращено — применен судебный штраф.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

110. Препарат от язвы желудка исчезнет с прилавков из-за канцерогенных примесей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 3 окт.

Росздравнадзор принял решение об изъятии из обращения препарата от язвы желудка «Зантак», в составе которого обнаружено опасное вещество.

111. Юдина Л.

Лекарственный экспорт. Где лечатся отечественными препаратами? [Электронный ресурс] / Л. Юдина . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 30 окт.

Принято считать, что наши лекарства уступают зарубежным — как по качеству, так и по эффективности. Между тем экспорт российских лекарств стабильно растет. Где востребованы отечественные препараты и какие из них ценятся за рубежом?

ГОМЕОПАТИЯ

112. Врачи в Москве спасли женщину с почти полностью пораженным волчанкой организмом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 29 сент.

Московские врачи спасли пациентку, у которой почти все органы были поражены болезнью. Как пишет агентство городских новостей «Москва» 29 сентября, женщина страдала от системной красной волчанки, которая стремительно развивалась.

КУРОРТОЛОГИЯ И ФИЗИОТЕРАПИЯ

113. Захарова Л.

Номер занят / Л. Захарова // Российская газета. - 2019. - 1 окт. - С. 7.

Объем санаторно-курортного туризма в России в ближайшие годы будет расти на 10% ежегодно. С таким прогнозом выступил Сергей Шпилько, президент Российского союза туриндустрии (PCT).

ТРАВМАТОЛОГИЯ И ОРТОПЕДИЯ

114. Кошелев Д.

Белорусские ортопеды поставили на ноги суданца с врожденной патологией [Электронный ресурс] / Д. Кошелев. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 30 сент.

Уникальную операцию провели белорусские ортопеды 26-летнему гражданину Судана. Из-за врожденной патологии молодой человек не мог ходить. Родственники обращались к врачам в Египте и Германии, но помочь смогли только в Минске.

ОНКОЛОГИЯ

115. Беленькая В.

Минздрав направил в клиники контролеров по онкопомощи. Что проверяют и какие документы смотрят / В. Беленькая // Здравоохранение. - 2019. - № 10. - С. 66--76. Мультидисциплинарные бригады Минздрава теперь контролируют, как клиники реализуют программу «Борьба с онкологическими заболеваниями». Главврач ГАУЗ ТО "Городская поликлиника № 5" города Тюмени, где уже побывали ревизоры, делится опытом.

116. Каприн А.Д.

Сравнительный анализ выполнения индикаторов региональных проектов "Борьба с онкологическими заболеваниями" на основании данных оперативного мониторинга за период январь-май 2018--2019 гг. / А. Д. Каприн, В. В. Старинский, Ж. В. Хайлова, А. О. Шахзадова // Вестник Росздравнадзора. - 2019. - № 4. - С. 64--71.

117. Краснопольская И.

Адрес деревенский -- уровень мировой / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 4 окт. - С. 9.

Московской онкологической больнице № 62 исполнилось 60 лет.

118. Онколог объяснил, когда победят рак в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 30 сент.

Лучшие онкологи мира, собравшиеся в Москве, в течение пяти дней ломали головы над тем, что делать со смертельным раковым заболеванием. Летальность от него во всех странах продолжает расти и, по прогнозам, будет только увеличиваться. «У человечества есть общий враг — рак», — констатировали на II Международном форуме онкологии и радиологии, который только что завершил свою работу.

119. Рякин С.

Держи карман шире / С. Рякин // Фармацевтический вестник. - 2019. - 3 сент. (№ 27). - С. 2.

Несмотря на колоссальное увеличение объема финансирования медицинской помощи онкологических пациентов, проблемы с их обеспечением лекарствами на местах сохраняются. О том, как преодолеть сложившуюся ситуацию, размышляли участники «круглого стола» «Доступность инновационного лечения. Лекарственное обеспечение» в Общественной палате.

120. Самойлова А.В.

Контроль за реализацией федерального проекта "Борьбы с онкологическими заболеваниями" / А. В. Самойлова, Н. Г. Дзеранова // Вестник Росздравнадзора. - 2019. - № 4. - С. 28--34.

В статье представлена информация о реализации федерального проекта «Борьба с онкологическими заболеваниями» 2019–2024 гг. Определены основные цели и задачи проекта, намечены мероприятия по их реализации. Определены риски по недостижению основных целевых показателей.

121. Стадченко Н.Н.

Новое в мониторинге предоставления онкологической помощи в Российской Федерации / Н. Н. Стадченко // Вестник Росздравнадзора. - 2019. - № 4. - С. 35--37.

ПЕДИАТРИЯ

122. Байбарина Е.Н.

Реализация мероприятий федерального проекта "Развитие детского здравоохранения, включая создание современной инфраструктуры оказания медицинской помощи детям" (итоги І полугодия 2019 г.) / Е. Н. Байбарина, О. В. Чумакова, Н. И. Рогинко, И. В. Петрунина // Вестник Росздравнадзора. - 2019. - № 4. - С. 43--48.

123. Краснопольская И.

Толькго не уходи / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 27 сент. - C. 9.

Так сложилось, что в детской онкологии лучшие кадры, лучшие технологии сосредоточены в Центре имени Блохина. Академик РАН Владимир Поляков рассказал, как в клинику попадают пациенты и почему детский врач просто обязан быть оптимистом.

124. Правительство утвердило меры по профилактике детских самоубийств [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 27 сент.

Глава правительства России Дмитрий Медведев утвердил комплекса мер до 2020 года по совершенствованию системы профилактики суицида среди несовершеннолетних.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

125. Бухарова О.

Итуруп на приеме / О. Бухарова // Российская газета. - 2019. - 2--8 окт. - С. 10. На Курилах завершилась уникальная экспедиция врачей "Рубежи России". 22-й раз узкие специалисты с помощью Фонда Андрея Первозванного прилетают на Итуруп, чтобы оказать жителям профессиональную медпомощь.

126. Вакцинация предупреждает инфекции // Ватаным Татарстан. - 2019. - 4 окт. - C. 10. (на тат. яз.)

Заместитель главного врача по лечебной работе ДРКБ Светлана Сенек рассказала о важности вакцинации, об особенностях современных препаратов.

Кл.слова: РТ

127. Врач рассказала, кто больше всех рискует заболеть гриппом с осложнениями [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 4 окт.

Главный врач клиники Adventist HealthCare Urgent Care в американском штате Мэриленд Амра Насир рассказала, какая группа людей больше всех подвержена риску заболеть гриппом и получить осложнения. По ее словам, такая возможность есть у беременных, детей, пожилых, курильщиков, а также больных астмой и диабетом.

128. Минздрав обвинил «антипрививочников» в распространении эпидемий [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 30 сент.

Минздрав призывает к борьбе с «антивакцинальным лобби», активные действия которого могут привести к возврату инфекций и возникновению эпидемий. Об этом заявил замминистра здравоохранения Сергей Краевой на заседании оргкомитета первого национального форума «Здоровье и безопасность детей».

129. Под рубрикой "В городе" // Казанские ведомости. - 2019. - 4 окт. - С. 2.

14 октября Казань присоединится к Всероссийской акции «День МНО». Все желающие смогут бесплатно пройти экспресс-диагностику на свертываемость крови или, говоря иначе, международное нормализованное отношение.

Кл.слова: РТ

130. Яшин В.

Клинические тайны крови / В. Яшин // Независимая газета. - 2019. - 25 сент. - С. 8.

В статье рассказывается о том, как расшифровать результаты общего (клинического) анализа крови.

ТЕРАПИЯ. ТЕРАПЕВТИЧЕСКИЕ МЕРОПРИЯТИЯ. ПРИМЕНЕНИЕ ЛЕЧЕБНЫХ СРЕДСТВ

131. Можно ли пить алкоголь при простуде? // Татарстан яшьлэре. - 2019. - 3 окт. - С. 15. (на тат. яз.).

С наступлением осенних холодов увеличивается количество заболевших. Заведующая терапевтическим отделением городской больницы №3 Барнаула Вера Карпова развеивает различные мифы, связанные с ОРВИ.

132. Эндокринолог объяснила, чем могут быть опасны витамины [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 2 окт.

Терапевт-эндокринолог Национального медицинского исследовательского центра эндокринологии Минздрава России Фатима Дзгоева объяснила, чем может быть опасно употребление витаминов и минералов, если их применение не согласовано со специалистами.

иммунология

133. Короткова М.

Что нового можно узнать о прививках от гриппа? / М. Короткова // Казанские ведомости. - 2019. - 3 окт. - С. 23.

Медики призывают нас не отказываться от прививки от гриппа. Но народ сомневается: защитит ли она от сезонной зимней инфекции? Говорят, что после нее наоборот можно гриппом заболеть? Чем отличается нынешняя, новая вакцина от предыдущих? На эти вопросы отвечает руководитель Республиканского центра иммунопрофилактики, главный специалист Минздрава РТ Дмитрий Лопушов.

Кл.слова: РТ

СПИД

134. Предупредить ВИЧ легко - надо только беречься // Шэхри Казан. - 2019. - 1 окт. - С. 7.

Еще 20 лет назад было страшно слышать слова ВИЧ, СПИД. Это было незнакомое заболевание. На сегодня продолжительность жизни людей с ВИЧ увеличивается. О том, как уберечься от СПИДА рассказывает заведующая отделом профилактики Центра СПИД РТ Лилия Мухаметзянова.

КАРДИОЛОГИЯ И АНГИОЛОГИЯ

135. Габдулина А.

В МКДЦ Татарстана мужчине установили аортальный клапан за 15 минут без разреза грудной клетки [Электронный ресурс] / А. Габдулина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда . - 2019. - 1 окт.

Показательная операция прошла в рамках Школа сердечно-сосудистой хирургии «Открытые, эндоваскулярные и гибридные технологии лечения в ССХ»

Кл.слова: РТ

136. **Зайков Н**.

Зазеркалье Ангелины / Н. Зайков // Российская газета. - 2019. - 27 сент. - С. 9. Единственный в России робот Stereotaxis помог новосибирским кардиохирургам избавить пациентку от аритмии.

- 137. Кардиолог развенчал миф о признаках скорого сердечного приступа [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. 2019. 1 окт. Давящие боли за грудиной не являются признаком скорого сердечного приступа, это признак стенокардии. Об этом 1 октября в эфире НСН заявил кандидат медицинских наук, кардиохирург Алексей Федоров, комментируя соответствующие выводы британских ученых.
- 138. Кардиолог рассказал, сколько людей лечат гипертонию неправильно [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. 2019. 27 сент.

В России почти 90% пациентов с сердечной недостаточностью лечат гипертоническую болезнь неправильно, отметил академик РАН, президент общества специалистов при сердечной недостаточности Юрий Беленков.

ГЕМАТОЛОГИЯ

139. Жибурт Е.Б.

Утверждены новые Правила заготовки, хранения, транспортировки, клинического использования донорской крови и ее компонентов. Что изменить в работе КДЛ / Е. Б. Жибурт // Справочник заведующего КДЛ. - 2019. - № 9. - С. 12--18. Вступили в силу новые Правила заготовки, хранения, транспортировки и клинического использования донорской крови и ее компонентов (постановление Правительства от 22.06.2019 № 797). Что изменить в работе медицинской лаборатории, обеспечивающей заготовку и переливание крови, и как действовать в спорных ситуациях, рассказал заведующий кафедрой трансфузиологии НМХЦ имени Н. И. Пирогова, д. м. н., профессор Евгений Борисович Жибурт.

ГАСТРОЭНТЕРОЛОГИЯ И ГЕПАТОЛОГИЯ

140. Эксперт назвал основные правила сохранения здоровья печени [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 4 окт. В России с каждым годом увеличивается число людей с болезнями печени. По данным статистического сборника Минздрава, в 2018 году было зарегистрировано почти 530 тысяч таких пациентов, а в 2013 году их было — 455 тысяч. Показатель заболеваемости на 100 тысяч населения за пять лет увеличился почти на 13%. При этом печень часто называют вторым сердцем. Как сохранить ее здоровье, РИА «Новости» рассказал хирург-гепатолог Медицинского центра хирургии имени Вишневского доктор медицинских наук Юрий Коваленко.

НЕВРОПАТОЛОГИЯ

141. Невролог рассказал об опасности дергающегося глаза [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 1 окт.

Непроизвольное сокращение круговой мышцы глаза (миокимия) встречается довольно часто и при этом может говорить о развитии опасных заболеваний.

142. Хроническая усталость: отчего возникает и как себе помочь [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. – 30 сент.

От синдрома хронической усталости страдает очень много людей, которые при этом не понимают, что их состояние нуждается в лечении. Медики объяснили причины возникновения угнетенного состояния, а также рассказали о способах борьбы с ним.

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

143. Врач назвал отличия гриппа от ОРВИ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 28 сент.

Некоторые россияне путают грипп и ОРВИ., тогда как последнее — это общее название любой респираторной вирусной инфекции, а грипп только один из представителей. Об этом рассказал главный внештатный специалист по первичной медико-санитарной помощи департамента здравоохранения Москвы, главврач поликлиники №121 Андрей Тяжельников.

144. Набержно-челнинская инфекционная больница: ПЦР-анализом по туберкулезу // Известия Татарстана. - 2019. - 4--10 окт. - С. 7.

Туберкулез по-прежнему остается одной из основных угроз для общественного здоровья, поэтому снижение заболеваемости по туберкулезу стало в России национальной задачей. Главное — вовремя обнаружить опасный недуг, чтобы справиться с ним. Вот уже два года этим занимаются, и весьма успешно, медики инфекционной больницы города Набережные Челны, применяя метод ПЦР для выявления ДНК микобактерий туберкулеза в клиническом материале — самый продуктивный на сегодняшний день метод диагностирования этого заболевния.

Кл.слова: РТ

ХИРУРГИЯ

145. Женщина умерла после пластики груди в московской частной клинике [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2019. - 2 окт.

В одной из частных клиник Москвы скончалась женщина, которая делала там пластическую операцию по коррекции формы груди. Об этом сообщается на сайте столичного управления Следственного комитета РФ.

Кл.слова: КРИТИКА

146. Петров Е.

Хирурги обманывают мозг / Е. Петров // Российская газета. - 2019. - 2--8 окт. - С. 16.

В Чебоксарах впервые провели бариатрическую операцию по рукавной резекции желудка. Ее называют одним из способов лечения ожирения и массы сопутствующих ему патологий. Корреспондент «РГ» пообщался с медиками и пациентами, чтобы выяснить, насколько оно эффективно.

ОФТАЛЬМОЛОГИЯ

147. Шатохина А.

Почему дергается глаз? [Электронный ресурс] / А. Шатохина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 1 окт.

Ситуация, когда у человека начинает непроизвольно дергаться глаз, не так и редка. И для многих становится настоящей загадкой, почему так происходит и что именно вызывает подобную проблему. Ведь глаз порой дергается так невовремя — на важной встрече, собеседовании, свидании. Почему так происходит и что надо с этим делать? Отвечает врач-невролог высшей категории клинико-диагностического центра «Мединцентр» (филиал ГлавУпДК при МИД России), к. м. н. Светлана Кузнецова.

ГИНЕКОЛОГИЯ. ЖЕНСКИЕ БОЛЕЗНИ. АКУШЕРСТВО

148. Зеленькова А.

Родись красиво [Электронный ресурс] / А. Зеленькова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 1 окт. - С. 6.

Самый большой в России роддом больницы имени Баумана, получивший звание лучшего в столице, отмечает 25-летие со дня открытия. За эти годы в нем появились на свет более 145 тысяч малышей.

ПРОФИЛАКТИКА ЗДОРОВЬЯ И ГИГИЕНА ПРОФЗАБОЛЕВАНИЙ

149. В Минздраве РФ назвали полезные для сердца продукты [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 29 сент.

Употребление мяса птицы или рыбы, фасоли, орехов и кураги поможет сохранить здоровье сердца, сообщают РИА Новости со ссылкой на Национальный медицинский исследовательский центр профилактической медицины Минздрава России.

150. Медик дал советы по сохранению здоровья после 35 лет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 29 сент.

После 35 лет для поддержания здоровья необходимо регулярно проверять уровень холестерина и глюкозы в крови, а также следить за своим давлением и весом, сообщает «Российская газета» со ссылкой на директора клиники госпитальной терапии им. Остроумова Сеченовского университета профессора Юрия Беленкова.

ГЕРОНТОЛОГИЯ

151. Мутыгуллина Р.

Что татарстанцам даст проект "Старшее поколение" / Р. Мутыгуллина // Казанские ведомости. - 2019. - 3 окт. - С. 2.

В 2019 году в Татарстане началась реализация региональной составляющей федерального проекта "Старшее поколение". Цель -- совершенствование системы социальных и медицинских услуг людям старшего поколения, повышение качества их жизни и благополучия. О том, кому и какие преимущества дает этот проект, на брифинге в ИА "Татар-информ" рассказала министр труда, занятости и социальной защиты РТ Эльмира Зарипова.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

152. Иванов А.

Непрерывное профессиональное развитие заменит НМО и станет обязательным для медработников. Самое важное для руководителей клиник / А. Иванов , Ю. Логвинов // Здравоохранение. - 2019. - № 10. - С. 10--20.

Непрерывное профессиональное образование станет обязательным для всех медработников. Закон примут до конца года. Так заявила заместитель министра здравоохранения Татьяна Семенова. Как руководители будут следить за образовательной активностью подчиненных, что сделают с баллами по НМО и почему без регистрации на портале непрерывного профессионального развития медработник не сможет получить свидетельство об аккредитации.

153. Палькова О.

Минздрав запускает непрерывное профессиональное развитие медсестер / О. Палькова // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 7. - С. 12--17.

В Нижнем Новгороде в Гербовом зале Нижегородской ярмарки 30—31 мая 2019 года прошла Всероссийская научно-практическая конференция «Медицинская сестра: траектория непрерывного профессионального развития».

154. Шевченко Р.

Минздрав создаст регистры учащихся фармацевтических и медицинских факультетов [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 1 окт.

Минздрав создаст регистры учащихся фармацевтических и медицинских вузов и факультетов. Об этом сообщила министр здравоохранения Вероника Скворцова 30 сентября на совместном заседании президиумов правлений «Опоры России» и Ассоциации «НП «Опора».

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

155. В Татарстане 75% всех записей к врачам оформляют онлайн [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 1 окт.

Жителями РТ востребованы электронные сервисы, разработанные в рамках цифровой трансформации республики, в частности, большая часть записей к татарстанским врачам оформляется онлайн, а каждая четвертая семья оплачивает квитанции через портал Госуслуг. Об этом рассказал министр цифрового развития государственного управления, информационных технологий и связи РТ Айрат Хайруллин на Всемирном Цифровом Саммите IoT&AI World Summit Russia, который сегодня проходит в Казани.

156. Иванов И.В.

Как перестроить работу сестринской службы из-за новых требований к маркировке лекарств / И. В. Иванов, Н. А. Борщевская, Д. Н. Никитенко // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 7. - С. 20--31.

С 1 июля клиники начинают подключаться к системе «Мониторинг движения лекарственных препаратов» — пора готовить медсестер. С 1 января 2020 года работа в системе станет обязательной для всех. Росздравнадзор и медорганизации-первопроходцы рассказали, с какими трудностями столкнутся практики и как их преодолеть.

157. Полинская Т.А.

Роль цифровых технологий в осуществлении контроля в сфере здравоохранения / Т. А. Полинская, М. А. Шишов // Вестник Росздравнадзора. - 2019. - № 4. - С. 72--76.

158. Серегина И.Ф.

Ведение медицинской документации в электронном виде / И. Ф. Серегина, А. В. Колоколов // Вестник Росздравнадзора. - 2019. - № 4. - С. 77--80.

В статье рассматриваются вопросы правового значения ведения медицинской документации в форме электронного документооборота. Надлежащее ведение медицинской документации, необходимое для регистрации лечебно-диагностического процесса на всех этапах его осуществления и контроля за качеством оказания медицинской помощи, служит основанием для оценки организации медицинской помощи и качества ее оказания.

ОРГАНИЗАЦИЯ МЕДСЕСТРИНСКОЙ ПОМОЩИ

159. Хмелевская Е.Ф.

Медосмотры среднего и младшего медперсонала: что проконтролировать главной медсестре. Алгоритм и полный перечень для самопроверки / Е. Ф. Хмелевская // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 7. - С. 82--89.

Если проверка Роспотребнадзора или ГИТ обнаружит, что кто-то из ваших подчиненных пропустил хотя бы одно обязательное исследование или врачебный осмотр, клинику накажут за нарушение порядка проведения периодических медосмотров. Приводится таблица, которая поможет контролировать прохождение медосмотров.